
LA GAZETTE DE L'UGOH

bulletin n° 2

www.ugoh.fr

mai 2025

Le Mot de la Vice Présidente

Magdeleine Mazert



Chers membres et amis passionnés de généalogie,

"La foi déplace des montagnes !" dit-on. C'est ce que l'on évoque depuis les temps anciens et qui se répétait "à l'envi". Nos ancêtres le savaient bien. Et ils en ont déplacé des montagnes! Face aux obstacles, ils persévéraient, testaient, ajustaient, et amélioreraient sans relâche le patrimoine que nous explorons aujourd'hui. Bâtissant pierre après pierre avec beaucoup de réflexion, d'astuces et de courage ils parvenaient à obtenir, après de nombreuses tentatives avortées, un résultat satisfaisant et mieux structuré que le précédent.

Ils ont donné le temps au temps. Leurs acquis et leurs lauriers alimentent notre quotidien. Leurs écrits et leurs bâtis interpellent notre curiosité et nous poussent vers des recherches de plus en plus poussées, creusées, facilitées en cela par les accès désormais nationaux aux numérisations mises en ligne par les différents sites d'Archives Départementales.

Pour certains, la solution de facilité, c'est de se tourner vers internet et un certain site dont les membres diffusent à tout va, comme les graines de pissenlit, des éléments généalogiques pas toujours fiables et qui s'insèrent, au petit bonheur la chance, dans des arbres généalogiques pas toujours fiables.

Nombreuses sont les informations qui sont puisées dans les bases de données des associations. Ben voyons ! C'est tellement plus facile de reconstituer une famille en prélevant ses membres dans des tables alphabétiques servies sur un plateau d'argent que de passer les registres page par page, en écarquillant les yeux pour arriver à en déchiffrer l'écriture et à en analyser le contexte historique.

Nous sommes les traits d'union entre ces deux mondes ; entre le tout internet et les salons de plus en plus désertés, encore organisés par vous qui êtes les papis et mamies de la généalogie. Vous qui êtes les passeurs de mémoire, les passeurs de savoir, les passeurs d'histoires : Faites de la résistance pour sauver la convivialité de la Généalogie !



Le 13 mars 2025, l'Amicale Philatélique et Généalogique de Mazamet (APGM) a organisé une conférence en hommage à Gaston Vedel (1899-1993), figure emblématique du Tarn. L'événement a fait salle comble et a donc été un succès.



Ambiance conviviale à l'AG de l'Association de généalogie du 28 avril 2025

L'Association de généalogie du Saint-Ponais a tenu son assemblée générale dans une ambiance sympathique. L'équipe, toujours aussi dynamique, prépare activement son exposition du mois d'août. La réunion s'est poursuivie par une projection de vieilles photos de Saint-Pons, avant de se conclure autour du traditionnel gâteau de l'amitié.

Généadonnées : quésaco ??

Généadonnées : la base secrète des généalogistes

Un outil né de la coopération

Le fonctionnement de Généadonnées repose sur un principe simple : le partage. Chaque association participante apporte ses propres données, constituant ainsi un fonds commun qui bénéficie à l'ensemble du réseau. Une dynamique collaborative qui fait la force du projet.

Une base de données discrète, mais précieuse, circule au sein de l'Union Généalogique de l'Occitanie Historique. Son nom : Généadonnées. Sa particularité : elle n'est accessible qu'aux initiés... ou presque.

Rendue possible grâce à l'Union Généalogique d'Occitanie Historique (UGOH), Généadonnées est une plateforme collaborative où convergent les recherches de terrain de nombreuses associations locales. Relevés d'état civil, copies d'actes, documents familiaux introuvables dans les archives officielles : ce que les bénévoles ont patiemment collecté au fil des années est mis en commun dans cette base à usage quasi confidentiel.

« C'est une ressource qui centralise des documents qu'on ne trouve souvent nulle part ailleurs »,

Un accès conditionné à l'adhésion

Pour accéder à Généadonnées, il faut faire partie du réseau UGOH, c'est-à-dire être adhérent d'une association affiliée et avoir apporté des documents. L'inscription ne se fait pas directement sur la plateforme : chaque adhérent doit en faire la demande auprès de son association. Celle-ci lui fournit alors un mot de passe personnel pour se connecter.

Une méthode de diffusion volontairement contrôlée, qui garantit que la base reste entre les mains de passionnés investis dans la recherche généalogique.

À l'heure où les grandes plateformes de généalogie misent sur des modèles commerciaux, Généadonnées incarne une autre voie : celle de l'engagement associatif, du bénévolat et de la transmission.

Annonces

Recherches en cours

DEMANDEZ DE L'AIDE



Nos ancêtres « migrants » ou « voyageurs »

Nous rencontrons parfois dans nos recherches un ancêtre qui a quitté sa région natale à l'occasion d'un mariage ou en quête d'un travail qui lui assurerait une meilleure vie. Peut-être serait-il intéressant de partager l'identité de ces ancêtres voyageurs qui ont migré à travers les différents départements de l'Occitanie.

Quelques exemples :

Du Tarn vers l'Aude

Louis BERNARD né en 1714 à Aiguefonde /Tarn

Marié le 4/11/1738 à Conques sur Orbil / Aude

avec Germaine SAUZIERES née en 1717 à Conques sur Orbil.

Ils y ont fait souche.

De la Haute-Garonne vers l'Aude puis le Tarn

Marie-Anne LAFAGE née en 1745 à Montespan /Haute Garonne

Mariée le 25/01/1769 à Sigean/Aude

avec Georges MAZARD né en 1743 à Labastide- Rouairoux/Tarn.

La famille a ensuite fait souche à Labastide - Rouairoux /Tarn

De l'Aude vers le Tarn

Jean AMEN né en 1826 à Montolieu / Aude

Marié le 27/06/1847 à Aussillon / Tarn

avec Marie-Adeline VIDAL née en 1826 à Aussillon/ Tarn

La famille a vécu ensuite à Mazamet /Tarn.

G. Camp

Vous retrouverez la gazette n° 1 sur le site de l'UGOH : www.ugoh.fr/la-gazette/

Imprimé par nos soins

[envoyez vos articles à : mbiau@ugoh.fr](mailto:mbiau@ugoh.fr)

directeur de la publication : Monique Biau